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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA SUL-RIO-GRANDENSE 

 
CÂMARA DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL 

MEMÓRIA DE REUNIÃO 
DATA: 25 e 26 de novembro de 2014 

LOCAL: Câmpus Venâncio Aires -  

INFORMES 
 Atualização da portaria dos representantes da Câmara de AE - Exercício de 2014. 
 Mobilidade Internacional - Edital Alamo Colleges.  
 Informes: Edital de Projetos da DEGAE, para recursos do PNAES. 

PAUTA 
 Orçamento AE IFSul 2015. 
 Frequência dos estudantes assistidos. 
 Revisão das normativas institucionais que regulamentam a PAE. 

 

 

PARTICIPANTE CÂMPUS ASSINATURAS 

Ana Paula Nedel Camaquã  

Chaianne Jirkowski Venâncio Aires  

Cristian Oliveira da Conceição Venâncio Aires  

Daniela Abrahão Giusti Pelotas  

Daniela da Rosa Curcio Avançado de Jaguarão  

Danielle Schweickardt Venâncio Aires  

Denise Ely e Silva DEGAE/PROEN  

Fabio Lorenzi da Silva Venâncio Aires  

Gisele Hillal da Silva Pelotas-Visconde da Graça  

Gisele Lopes Heckler Sapiranga  

Graciele Melo Dorneles Santana do Livramento  

Graziele Fagundes Rosales Camaquã  

Helena Lopes Duarte Camaquã  

Helena Miranda da Silva Araujo Lajeado  



  
 

2 
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA SUL-RIO-GRANDENSE 

Josiara Pereira Affonso Pelotas  

Katiusse Içara Alves Sapiranga  

Leticia dos Santos da Silva Bagé  

Luciane da Silva Conrad Venâncio Aires  

Maria Regina Souza Maciel DEGAE/PROEN  

Marcelo Leão Bizarro Charqueadas  

Marlene Katrein da Costa Pelotas  

Mauro Bacci Giusti Pelotas-Visconde da Graça  

Paula Mrus Maria Passo Fundo  

Ramão Correa DEGAE/PROEN  

 

ASSUNTO INFORME 
 
Informe Geral – 
 

A representante do Câmpus Pelotas – Visconde da Graça, 
Gisele Hillal da Silva, informou que a representante do 
Câmpus Sapucaia do Sul – Henrykheta Maria Rodrigues 
não poderá participar da reunião da Câmara de 
Assistência Estudantil por motivo de doença de familiar. 

1- Atualização da portaria dos representantes da Câmara de AE - Exercício de 2014. O Chefe da DEGAE, Ramão Correa, informou que ainda 
não foi possível atualizar a Portaria dos representantes da 
Câmara de AE, pois o câmpus Sapucaia do Sul, até a 
presente data, não havia enviado memorando de 
confirmação dos seus representantes. 

2- Mobilidade Internacional - Edital Alamo Colleges.  
 

Sobre este assunto, Ramão, colocou que recebeu 
manifestações dos assistentes sociais dos câmpus sobre 
sua participação na análise do perfil econômico (etapa 
classificatória) presente neste edital. Alguns assistentes 
sociais informaram que não tinham conhecimento de que 
teriam que realizar este trabalho e que consideram que a 
seleção de estudantes somente pelo perfil econômico não 
é uma atividade deste profissional.  
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Informou, também, que o DEGAE colaborou na 
elaboração do presente edital e que os estudos 
econômicos dos estudantes dos câmpus que ainda não 
possuem no seu quadro o profissional do Serviço Social, 
esses estudos serão realizados pelos profissionais da 
DEGAE. 
Os profissionais presentes na reunião da Câmara 
concordaram com o posicionamento dos seus colegas e 
informaram que houve falta de comunicação entre os 
responsáveis pela elaboração e execução do projeto e os 
assistentes sociais. 
Após ampla discussão sobre o tema, ficou decidido que os 
profissionais procurarão os responsáveis pelo Edital nos 
seus campos de origem para tratar deste assunto. 

3- Edital de Projetos da DEGAE para recursos do PNAES. 
 

Por ultimo, o chefe do DEGAE informou que o edital de 
projetos de assistência estudantil para o ano de 2015, já 
foi encaminhado para as equipes de AE dos câmpus e que 
o mesmo deve ser devolvido ao DEGAE, de acordo com 
data acertada na ultima reunião da Câmara. 

ASSUNTO SÍNTESE DA DISCUSSÃO ENCAMINHAMENTO RESPONSÁVEL 
 
Orçamento AE IFSul 
2015 

 
O Chefe do DEGAE apresentou a todos os representantes dos câmpus, a 
proposta de metodologia da divisão do orçamento destinado à assistência 
estudantil, elaborada pelo Departamento. A proposta foi montada da seguinte 
forma: 1º - Manutenção dos valores recebidos pelos câmpus em 2014; 2º 
Inserção do percentual de crescimento dos câmpus, no que se refere à criação 
de novos cursos, nos valores que os câmpus já percebiam; 3º Destinar da verba 
da AE um valor para os novos câmpus (Gravataí, Lajeado, Sapiranga, Novo 
Hamburgo); 4º - Partilha do restante da verba, entre os câmpus que já recebiam 
recursos em 2014, levando em conta o percentual do orçamento recebido em 
2014. 

 
Após ampla discussão e do 
posicionamento de alguns 
representes dos câmpus de que a 
verba disponível para 2015 não 
seria suficiente para cobrir os 
gastos com o pagamento dos 
auxílios: alimentação, moradia e 
transporte dos estudantes em 
situação de vulnerabilidade (G1 e 
G2) a proposta foi APROVADA, por 

DEGAE e Equipes de 
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unanimidade dos presentes. 
Ficou combinado que, tendo em 
vista, a colocação de diversos 
membros da Câmara de que a 
verba de 2015 seria insuficiente 
para cobrir as ações de AE, o chefe 
do DEGAE iria solicitar a inserção 
de uma pauta na próxima reunião 
do Colégio de Dirigentes para 
apresentar a divisão da verba de 
AE para o ano de 2015, juntamente 
com o planejamento do orçamento 
necessário para realizar todas as 
ações de AE, que será elaborado 
pelos representantes da AE nos 
câmpus e enviado ao DEGAE. 
Ainda sobre o orçamento de 2015, 
ficou acertado que o Diretor do 
Câmpus Venâncio Aires, Cristian 
Oliveira da Conceição, manifestou 
a intenção de repassar 50% do 
acréscimo de verba relativa ao ano 
de 2015, para o câmpus Santana 
do Livramento. 

AE dos câmpus 

 
Frequência dos 
estudantes 
assistidos. 
 

 
Tendo em vista que: Segundo o regulamento da Política de Assistência 
Estudantil, no seu artigo 27, caberá aos campi monitorar a frequência, o 
aproveitamento acadêmico, o uso adequado do benefício previstos no artigo 24 
e disponibilizar a informação à diretoria de Gestão de Assistência Estudantil, 
através de relatórios mensais; e que se passaram dois anos desde que os 
representantes de AE dos câmpus solicitaram ao DEGAE que o mesmo ficasse 

 
Após escutar o posicionamento 
dos presentes, ficou acertado que 
os representantes de AE dos 
câmpus que quiserem que o 
DEGAE continue enviando o 
relatório mensal de frequência 

 
Equipes de AE dos 
câmpus 
 
DEGAE 
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responsável pela elaboração e envio do relatório de presença mensal, aos 
câmpus. O DEGAE pergunta se os mesmos já se encontram aptos para realizar 
esta atividade? 
 

deverão solicitar por e-mail ou 
memorando a continuidade deste 
trabalho até fevereiro de 2015. 

Revisão das 
normativas 
institucionais que 
regulamentam a 
PAE 

 
Dando continuidade aos trabalhos de revisão do regulamento da Politica de 
Assistência Estudantil do IFSul, foi debatido artigo por artigo do referido 
regulamento e anotada todas as modificações.  

 
Tendo em vista o adiantado da 
hora ficou decidido que o DEGAE, 
realizará uma proposta de 
alterações dos artigos que faltam 
revisar no Regulamento e enviará 
por e-mail aos representantes de 
AE dos câmpus para que os 
mesmos analisem a proposta e 
reenviem o material com suas 
sugestões de alteração. 

 
DEGAE e Equipes de 
AE dos câmpus 

 


